

Paul de Rainville

M. l'abbé Ferland, *Cours d'Histoire*, 1, 511, dit que ce colon arriva de Touque en Normandie avant 1641. Touques était un bourg du diocèse de Lisieux. M. Ferland relève la présence de Rainville à Québec dans les papiers du temps. On peut le croire.

Tanguay I, 470, donne Marie-Geneviève Manevely de Rainville native de Mortagne au Perche. Ne pas confondre avec la famille de Paul de Rainville.

A la page 183 du *Dictionnaire* Tanguay l'origine de Paul n'est pas indiquée mais M. Ferland nous suffit sur ce point.

D'après les recensements de 1666, 1667, 1681, Paul était né en 1619 et Jean, son premier enfant en 1638. Disons que le mariage avec Pauline Poète avait eu lieu en 1637.

Le père, la mère et Jean étaient à Québec avant 1641.

Les recensements font naître Marie en 1642 et Marthe en 1644, par conséquent au Canada. Les trois enfants se sont mariés avant 1666.

Pauline Poète fut inhumée à Québec le 16 février 1666. A Beauport en 1667 Paul de Rainville et sa nouvelle épouse Marie Michel, veuve de Louis Gasnier, ont trois enfants : Charles 15 ans, Anne 14, Joachim 6. Ce sont les enfants de Louis Grenier.

Tanguay I, 183, donne Charles comme fils de Paul de Rainville et en fait un chef de famille sous le nom de Rainville en le mariant avec une Jeanne Masse sans indiquer l'origine ni l'âge de cette fille. A la page 71 du tome III, il fait marier une fille de Charles sous le nom de Rainville et il y a apparence que ce faux nom finit avec elle.

Quant à Anna et Joachim Grenier mis sous le nom de Rainville au recensement de 1667, on les retrouve à leur place sous le nom de Garnier dans le *Dictionnaire*, I, 245

Pour conclure, c'est Jean Rainville, né 1638 en France, qui continua la lignée, étant marié en 1665 avec Suzanne Bardeau, née à Beauport.

Benjamin Sulte